



Brown en carton

Après avoir diminué le poids de ses bouteilles de seconds vins en 2015, le château Brown propose désormais de **nouveaux cartons écoconçus et recyclables** pour remplacer les caisses en bois dans le cadre de l'objectif neutralité carbone de la filière. La propriété de Pessac-Léognan (33) dirigée par Jean-Christophe Mau depuis 2004, incite de plus en plus les négociants à délaisser les caisses en bois au profit des caisses en carton et ce depuis la dernière campagne primeurs 2019. *« Elles offrent une meilleure recyclabilité et permettent une réduction significative des emballages et des consommations d'énergie, jusqu'à 40 % à la production, car les cartons sont moins lourds et moins volumineux et parce qu'il n'y a pas vraiment de filière nationale de recyclage du bois en France »*, explique Mathilde Loriaud, directrice marketing. Si les acheteurs ont toujours la possibilité de commander les vins en caisses traditionnelles, notamment pour les cadeaux, ils ont désormais le choix. À ce jour, une large majorité des acteurs de la filière bordelaise propose des vins en caisse en bois *« car elle est dans l'esprit commun gage de qualité et de solidité mais, pour une entreprise comme nous, engagée depuis longtemps dans le SME (système de management environnemental) et en HVE (haute valeur environnementale), on se devait de faire des efforts supplémentaires et de proposer une alternative »*, estime Jean-Christophe Mau. À ce jour, Château Brown a déjà enregistré 40 % des vins 2019 achetés en primeur en conditionnement carton. F. H.

